

## ABSTRAK

**Herlina Agustina Sijabat, NIM 2193510004, Aspek Kehidupan Sosial dalam Novel Gunung Ungaran Karya Nh. Dini (Kajian Sosiologi Sastra), Program Studi Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Medan, 2023.**

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) mendeskripsikan konteks sosial pengarang yang dalam novel *Gunung Ungaran* karya Nh. Dini; (2) menemukan cerminan kehidupan sosial masyarakat dalam novel *Gunung Ungaran* karya Nh. Dini; dan (3) menjelaskan fungsi sosial sastra masyarakat dalam novel *Gunung Ungaran* karya Nh. Dini. Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah kualitatif deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah informasi kata, frasa, klausa atau kutipan-kutipan kalimat yang berkaitan dengan aspek kehidupan sosial dalam novel *Gunung Ungaran* karya Nh. Dini dan sumber data dalam penelitian ini adalah novel *Gunung Ungaran* karya Nh. Dini. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan teknik baca dan teknik catat. Metode analisis data pada penelitian ini dilakukan dengan mengidentifikasi, dan menganalisis konteks sosial pengarang, sastra sebagai cermin masyarakat dan fungsi sosial sastra dalam novel *Gunung Ungara* karya Nh. Dini berdasarkan pendekatan sosiologi sastra Ian Watt. Berdasarkan hasil analisis data dapat disimpulkan beberapa hal berikut. Hal-hal yang telah dijelaskan dalam analisis tersebut memperkuat latar sosial Nh. Dini dalam novel *Gunung Ungaran* dan menjelaskan novel dalam menyampaikan kondisi sosial yang ingin diungkapkan oleh Nh. Dini. Serta fungsi sosial yang ada dalam novel Nh. Dini terhadap kehidupan sosial masyarakat. Selanjutnya, dalam novel ini diambil begitu banyak pandangan terhadap kondisi masyarakat pada saat penulisan novel *Gunung Ungaran*, menghasilkan bahwa novel yang diangkat oleh Nh. Dini sangat dekat dengan dunia keseharian dalam realita kehidupan, yaitu banyak sekali ditemui para seniman (sastrawan) terkenal mulai dari Negara Indonesia sampai Negara asing dan mendapatkan sebuah penghargaan yang di anugerahkan terhadapnya dengan karya tulisan Nh. Dini.

**Kata kunci: Konteks Sosial Pengarang, Cermin Masyarakat, Fungsi Sosial Sastra, Novel Gunung Ungaran Karya Nh. Dini**

